

Mes très chers Camarades,

C'est qui est sympa en commençant par cette formule, c'est qu'elle est non-générée et que, de fait, elle n'impose pas de s'adresser aux femmes puis aux hommes ; elles s'adressent aux camarades de la CFDT !

Donc mes très chers Camarades, Bonjour !

Commençons par le commencement... Dieu créa... A non, pardon, ça n'est pas le bon texte ! Ah si... donc Dieu créa les Responsables Développements et dit à ses disciples. Prenez des bulletins d'adhésions et distribuez-en tous car ceci en l'avenir de notre Organisation.

Bon, sur la mandature, pas une journée, pas une réunion sans aborder le sujet du développement. C'est limite devenu un nouveau job à la CFDT ! Allez allez... On y va... Qui a remporté le challenge du plus d'adhésions ? Ah ah... Bravo ! Tiens un bon kdo pour des mugs CFDT.

A Santé-Sociaux 29, on s'est dit bon ben... 10% d'adhésions en plus ça va pas être simple... enfin on a vite compris qu'on n'avait pas l'choix... C'était voté ! Donc y'a qu'à s'y mettre ou plutôt continuer car développer fait partie des devoirs des militants ; C'est même un acte militant ! Heureusement qu'il n'y avait pas une chose particulière qui aurait indiqué que celles et ceux qui n'atteindraient pas l'objectif de 10% serait remerciés car sinon... Y'aurait ptet même pas 10% de syndicats dans la salle.

Bon autant vous dire que nous n'y sommes pas parvenus. Pourtant les équipes bossent, innovent, osent mais peinent à convaincre et faire comprendre ô combien le syndicalisme est plus qu'utile à la vie des travailleurs et travailleuses, il est essentiel.

Il est à ce point essentiel que toutes celles et ceux qui nous disent « Mais que font les Syndicats ? » et demandent sempiternellement de

défendre les acquis sociaux sans jamais se poser la question d'adhérer en ont oublié un des principes fondamentaux de notre société, l'ont-ils déjà su d'ailleurs, c'est que le premier des acquis social... C'est le Syndicalisme !

Assurément, il nous importe de promouvoir sans relâche notre syndicalisme CFDT sur ce qu'il est, sur ce qu'il apporte aux travailleurs mais aussi ce qu'il n'est pas !

A cet effet, la Confédération n'aura eu de cesse de communiquer, d'expliquer ses positions, d'argumenter ses choix. Nous le reconnaissons et l'apprécions à sa juste valeur. Cela aura été utile même si le temps d'appropriation pouvait parfois être trop limité.

Pour ce qu'il n'est pas, notre Syndicalisme, ce sont d'autres organisations qui s'en chargent. Et elles ne se font pas prier pour nous faire passer pour ce que nous ne sommes pas, des collabos, des socio-traitres et j'en passe. Faut croire que ça les fait « kiffer » car à quel moment voit-on un modérateur pointer le bout de son nez pour calmer le jeu ? A quel moment voit-on un appel au respect et à la différence dans les approches. Jamais !

Sur les murs des réseaux sociaux, c'est le déversoir de haine, limite l'appel au crime... Nous nous souvenons encore des différentes attaques qui se sont déroulées dans nos permanences finistéennes et partout ailleurs en France et particulièrement au siège de Belleville avec ^{une} condamnation ^{formelle} du bout des lèvres...

Quand on prétend se positionner pour la Paix dans le monde, notamment avec ce que vivent certains peuples d'Europe de l'Est actuellement, on doit agir auprès des ^{et ailleurs. ne s'arrête pas} siens pour interdire tout débordement.

Les Santé-Sociaux du Finistère en appellent ainsi de leurs vœux à construire une charte intersyndicale qui graverait dans le marbre les engagements des Organisations de notre Pays à ne laisser passer sous aucun prétexte tout propos blessant, injuriant ou calomniant

envers qui que ce soit ; une forme de charte VSST version syndicale on pourrait dire ; car ^{faits} ces expressions fratricides qui s'affichent çà et là participent largement à ce que les travailleurs ne se reconnaissent pas dans nos mouvements.

Sur la mandature, les travailleuses de notre secteur, cela n'aura échappé à personne, auront été mises à rude épreuve avec la crise sanitaire. Elles l'auront été comme jamais nous n'aurions imaginé qu'un jour elles puissent l'être même si ce risque avait largement été prédit comme plus que probable.

Vous savez, ce que disent les Syndicats Santé-Sociaux et la Fédération, c'est comme le rapport du GIEC. Ça fait plus de 15 ans que l'on dit que ça ne va pas, que les collègues sont épuisés, que la gouvernance est inadaptée, que les modèles économiques sont intenables.

15 ans que l'on se mobilise, qu'on décrit la maltraitance institutionnelle, qu'on condamne les conditions de travail qui conduisent à l'absentéisme, aux inaptitudes, qu'on dénonce les managements dangereux, qu'on frappe à toutes les portes pour dire au secours.

Et bien ça fait 15 ans qu'on se fait rembarrer, qu'on est traité de polémistes, de terroristes et j'en passe, qu'on n'est pas entendu.

Mais aujourd'hui, nous y sommes. C'est le chaos et on voit toute cette armada politique dénoncer les mesures prises par les uns et les autres lors des mandats précédents. *et préfère ce qui eux-mêmes n'ont pas voulu faire.*
Pourtant, on les a tous eu au gouvernement, la droite, la gauche, le centre. Ils avaient les moyens d'agir, de corriger, de prendre soin de *ceux et* ceux qui prennent soin.

Eh bien non ou plutôt... pourquoi ne l'ont-ils pas fait comme ils auraient dû le faire ? C'est la grande question à laquelle nous ne

pouvons que nous demander mais qui pilote ce Pays ? Les Politiques ou l'Etat ?

Quand on voit comment certains accords sont passés à la moulinette par les services de l'Etat pour limiter la portée de ceux-ci, on a ptet ^{à Séguin pour exemple,} un début de réponse... Bon, de là à penser que tout ceci est fait pour dégouter les gens et justifier les restructurations par déficit de professionnels il n'y a qu'un pas. On n'est pas complotiste à la CFDT mais c'est tellement gros qu'on finit par se demander si ça n'est pas voulu.

Quoiqu'il en soit, nous aurons apprécié le soutien inconditionnel de la Confédération car le sujet de la Santé n'appartient pas plus aux Syndicats Santé-Sociaux qu'à notre Fédération mais à la maison CFDT toute entière.

Même si nous ne partageons pas forcément le regard de la Confédération sur les Projets de Loi de Financement de la Sécurité Sociale ^{Dien} trop insuffisant pour espérer régler nos problèmes, la Confédération aura été là et nous tenons à la remercier.

Pour conclure, ce qui est sûr, c'est que notre syndicalisme est de ceux qui permettent d'avancer et nous pouvons être fiers de qui nous sommes et de ce que nous apportons à notre Pays. Plus que jamais, la France a besoin de nous pour avancer vers de nouveaux horizons plus à même d'apporter cet apaisement et cette fraternité dont chacune et chacun ^{ait} besoin pour vivre.

Je vous remercie.